
А Д М И Н И С ТРА Ц И Я  
П РЕЗИ ДЕН ТА  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Москва

.»  & L T Я Б Р Я  20/ / г.

№ А Ч- Ъб'- О

Первому заместителю председателя 
Комитета Государственной Думы 
по экологии и охране окружающей 

среды

Н. С. ВАЛУЕВУ

На № ВНС-4/316 от 11.10.2021

Уважаемый Николай Сергеевич!

Рассмотрев итоговую резолюцию Международного форума 

“Экология”, выражаю общую поддержку инициативам, выдвинутым в 

рамках тематического направления 3: “Климатическая политика Российской 

Федерации: переход к низкоуглеродной экономике”.

В этой связи отмечаю, что со времени проведения Форума в мае с.г. 

проделана существенная работа в отношении многих вопросов, отраженных 

в этих инициативах. В частности, на завершающей стадии находится работа 

по созданию национальной системы мониторинга, представления и проверки 

отчетности по выбросам парниковых газов, а также архитектуры 

климатических проектов, как это предусмотрено в Федеральном законе 

№ 296 от 02.07.2021 “Об ограничении выбросов парниковых газов”. Также 

завершается подготовка Стратегии социально-экономического развития 

Российской Федерации с низким уровнем выбросов парниковых газов до 

2050 года, в которой будут очерчены приоритетные направления снижения 

углеродоемкости отраслей экономики России; впоследствии на основании 

поручения Президента будет принят более детальный план снижения
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углеродоемкости. Кроме того, прорабатываются вопросы о создании системы 

высокоточного мониторинга парниковых газов, использовании спутниковых 

данных. В контексте изложенных в резолюции Форума инициатив, 

касающихся повышения доступности информации о выбросах парниковых 

газов и деятельности компаний по их сокращению, отмечаю, что упомянутый 

Федеральный закон № 296 для этих целей предусматривает, в числе прочего, 

создание реестра парниковых газов и реестра углеродных единиц.

Большое значение во вкладе России в борьбу с изменением климата 

придается естественным поглотителям углекислого газа, прежде всего, 

лесам. Обозначенная в инициативе 3.10 необходимость нормативно-правовой 

поддержки проектов по улавливанию, использованию и захоронению 

углерода также будет отражена в работе государства. Наконец, завершается 

подготовка к началу эксперимента по созданию системы торговли выбросами 

парниковых газов в Сахалинской области для возможного распространения 

этой системы на всю страну в будущем.

В заключение благодарю Вас за приглашение на XIII Форум, 

намеченный на апрель 2022 года, и выражаю готовность рассмотреть вопрос 

об участии в нем с учетом своего рабочего графика.

С уважением,

Советник Президента 
Российской Федерации Р.Эдельгериев
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